
平成 30年度の取組 

 

刈谷市立刈谷特別支援学校実践研究協議会 

１ 研究主題 

「新たな肢体不自由特別支援学校づくり－笑顔、挑戦、感謝の実践－」 

 平成 30年度 文部科学省委託事業「学校における医療的ケア実施体制構築事業」報告会 

  

２ 期日 

平成 31年２月 23日（土） 

 

３ 会場 

刈谷市総合文化センター アイリス 

 

４ 記念講演 

  演題「肢体不自由教育の現状と未来」 

  講師 筑波大学人間系教授・附属久里浜特別支援学校長 下山 直人 氏 

  

５ 分科会 

  【第１分科会】助言者：愛知教育大学 特別支援教育講座 講師 小倉 靖範 氏 

   ○一人一人を大切にした教育課程を編成するために 

   ○円滑な接続を踏まえた、使われる「個別の教育支援計画」とは 

 

  【第２分科会】助言者：岐阜聖徳学園大学 教育学部 教授 安田 和夫 氏 

   ○学校の特色を生かした交流及び共同学習を進めるに当たって 

   ○地域のニーズに応じたセンター的機能を果たすために 

 

  【第３分科会】助言者：愛知県心身障害者コロニー中央病院 医師 三浦 清邦 氏 

   ○「学校における医療的ケア実施体制構築時業」の実際 

   

６ 前日について 

本校の見学、授業参観を実施し、下山 直人氏にご高評をいただきました。 

 

 

 

 

 



外部講師による講義 

本校の職員の専門性や指導力向上のため、外部講師による研修を下記のとおり実施しました。 

月 講義名 講師 

６月 聴覚障害のある児童生徒の授業支援について 愛知教育大学 特別教授 小田 候朗 氏 

学校における医療的ケアのこれまでとこれから 

－医療的ケア実施体制と医療的ケアを必要とす

る子どもの教育－ 

筑波大学教授・附属久里浜特別支援学校長 

下山 直人 氏 

７月 視覚に配慮した指導 筑波大学大学院生・國學院大学非常勤 

奈良 里紗 氏 

８月 私がみんなに伝えたいこと－肢体不自由当事者

としての立場から－ 

三河自立サポートグループアクセル 

久田 李菜 氏 

自閉症児との関わり－事例研究を通して－ 筑波大学附属久里浜特別支援学校 教諭 

内田 紀子 氏 

てんかん発作について 刈谷豊田総合病院 小児科部長 医師 

山田 緑 氏 

12月 総合病院でのこども発達支援 刈谷豊田総合病院 

リハビリテーション科部長 医師  

小口 和代 氏 

小児科部長 医師 

山田 緑 氏 

１月 ソーシャルワーカーの役割と視点～人と環境の

相互作用に焦点を当てて～ 

愛知教育大学 准教授 

佐野 真紀 氏 

医療的ケアについて 安城更生病院 小児医療センター長 医師 

久保田 哲夫 氏 

２月 肢体不自由特別支援学校における医療的ケアに

ついて 

愛知教育大学 講師 

小倉 靖範 氏 

３月 リハビリテーションについて 刈谷豊田総合病院 

言語聴覚士 保田 祥代 氏 

絵本の読み聞かせについて ボランティア 清水 美智子 氏 

 

 

 

 

 

 

 

 



特別支援教育連絡会 

 特別支援教育に携わる地域の小学校・中学校の先生方を対象に、以下の特別支援教育連絡会を行

いました。 

 

１ 特別支援学級担当者連絡会 

(1)期日 

第１回 平成 30年 7月 26日（木） 

第２回 平成 30年 11月 28日（水） 

(2)内容  

第１回 講義「子どもたちの進路を踏まえた特別支援教育」、グループ協議 

第２回 講義「知的障害のある児童生徒との関わり方」、グループ協議 

 

２ 肢体不自由特別支援学級担当者連絡会 

(1)期日 

第１回 平成 30年 7月 30日（月） 

第２回 平成 30年 12月 11日（火） 

(2)内容  

第１回 実技「肢体不自由児と関わる基本について」 

第２回 講義「肢体不自由児の教科指導」、グループ協議 

 

３ 特別支援教育コーディネーター連絡会 

(1)期日 

第１回 平成 30年 ８月９日（木） 

第２回 平成 30年 12月 11日（火） 

(2)内容  

第１回 講話「特別支援教育コーディネーターへ」 

第２回 外部講師による講演、グループ協議 

(3)外部講師による講演 

「ともに学び合い育ち合う関係づくり」 岐阜聖徳学園大学 教授 安田 和夫 氏 

 

 

校内研究 

 「新たな肢体不自由特別支援学校づくり－笑顔、挑戦、感謝の実践－」（刈谷市教育委員会委嘱研

究）、「学校における医療的ケア実施体制構築事業」（文部科学省委嘱研究）についてグループに分か

れて研究を深め、２月に実践研究協議会を実施しました。 

 

 


